
Протокол УСФ № 1 от 28.01.2025 

 

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» 

Факультет мировой экономики и мировой политики 

 

ПРОТОКОЛ № 1 от 28 января 2025 г. заседания Ученого совета 

факультета мировой экономики и мировой политики 

 

Присутствовали: Авакянц С.И., Бакланов А.Г., Бордачев Т.В., Вишнякова В.В., 

Григорьев Л.М., Десятников И.В., Кашин В.Б., Клочко О.А., Ковалев И.Г., Королев 

А.С., Лихачева А.Б., Лузянин С.Г., Лукин А.В., Лукин В.П., Макаров И.А., Морозкина 

А.К., Подчуфаров А.Ю., Портанский А.П., Пятачкова А.С., Стрижак У.П., Тренин Д.В., 

Шеин С.А., Щербаков Д.А., Щербакова А.В. 

Приглашенные: Васильева Н.А., Белозерова М.М., Цуканова О.А., Захарова Е.С., 

Асанова Ж., Бирюкова О.В., Новиков Д.П., Гусева Н.И., Конюшенко А.Д., 

Прохорова Ю.А., Белоус Ю.А., Имамкулиева Э.Э., Дегтерева Е.А. 

Повестка заседания 

1. Награждение сотрудников факультета (Лихачева А.Б.); 

2. О презентации тематического выпуска по США журнала «Современная мировая 

экономика» (Макаров И.А., Григорьев Л.М.); 

3. О развитии научной деятельности на факультете (Морозкина А.К.); 

4. Об опыте перехода на новый порядок реализации НИС магистратуры (Бордачев 

Т.В.); 

5. О конверсии результатов социально-экономических исследований в прикладные 

решения (Вишнякова В.В.); 

6. О перспективах развития Data Culture в контексте предметной специализации 

студента (Стрижак У.П.); 

7. О плане работы УСФ на первое полугодие 2025 года (Королев А.С.) 

 

1. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – награждение сотрудников факультета 

Постановили: 

Принять к сведению 



 

2. Слушали: 

Макарова И.А., Григорьева Л.М. – о презентации тематического выпуска по США 

журнала «Современная мировая экономика» 

Постановили: 

Принять к сведению 

 

3. Слушали: 

Морозкину А.К. – о развитии научной деятельности на факультете 

Постановили: 

1. Активнее приглашать иностранных ученых читать лекции, вести курсы, 

реализовывать совместные проекты на Факультете 

2. Активнее привлекать профессоров из китайских университетов в издательскую 

деятельность (перевод наших учебников/пособий), сделать это отдельным 

направлением исследовательской работы Факультета. Школе востоковедения и 

коллегам-китаистам из других структурных подразделений Факультета 

обсудить стратегию работы в этом направлении 

3. С учетом снижения ценности небольших грантов подумать над форматом более 

длительных командировок/полевых исследований 

4. Если не устраивает работа постдоков, не рекомендовать их к продлению на 

второй год 

5. На уровне Факультета координированно вести работу по привлечению 

постдоков в факультетскую деятельность  

 

 

4. Слушали: 

Бордачева Т.В. – об опыте перехода на новый порядок реализации НИС 

магистратуры 

Постановили: 

1. Бордачеву Т.В. в сентябре на заседании УСФ поделиться впечатлениями о 

наборе, плане семинаров, о том, как это работает 

2. Задуматься над вопросом, как мотивировать преподавателей НИС включать 

студентов в свою научную деятельность 

3. Руководителей проектов – подумать, как привлечь студентов в 

исследовательские проекты  

 

 



5. Слушали: 

Вишнякову В.В. – о конверсии результатов социально-экономических исследований 

в прикладные решения 

 

Постановили: 

1. Провести инвентаризацию научных исследований, в отдельном документе 

прописать наши компетенции (имеющиеся и необходимые) 

2. Создать карту конкурентов, проработать их продукты и компетенции 

3. Собрать данные по состоянию исследований в систему CRM - заказчики и 

продукты, проанализировать и найти наиболее перспективные исследования для 

конверсии в продукты 

4. Провести стратегические сессии и выработать Стратегию развития научных 

исследований и трансфера технологий Факультета 

5. Нужно масштабировать количество интерактивных баз данных в рамках 

исследований  

6. Королеву А.С. отдельно направить презентацию В.В. Вишняковой всем 

руководителем научных подразделений, аспирантской школы, руководителям 

НУЛов  

7. Кашину В.Б. на мартовском УСФ представить стратегию развития ЦКЕМИ с 

учетом рекомендаций и предложений В.В. Вишняковой 

 

6. Слушали: 

Стрижак У.П. – о перспективах развития Data Culture в контексте предметной 

специализации студента 

Постановили: 

1. Стрижак У.П.., Королеву А.С. и рабочей группе Факультете по внедрению ИИ 

подумать совместно с ФКН и представить на майском УСФ предложения по 

внедрению ИИ в ПУДы 

2. Школе востоковедения продумать, как состыковать направления мировой 

экономики и востоковедения и затем внедрять инструменты ИИ в совместную 

работу 

7. Слушали: 

Королева А.С. – о плане работы УСФ на первое полугодие 2025 года 

Постановили: 

Королеву А.С. разослать документ 
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